

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS.—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
IMPRENTA MODERNA
Frente A la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

ANO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 7 DE SETIEMBRE DE 1912

Núm. 8572

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Nort.
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas
más apetecibles por los costarricenses

El entierro del joven Gregorio Escalante

Gran acompañamiento con cuatro carros
y doscientas coronas

Solemne, suntuoso y con lujo González; María Cristina Rojas; de selecta concurrencia, fué el Daniel Domínguez y familia; acto fúnebre en que se verificó Guillermo Tristán Fernández; el entierro del joven que si en John M. Keith; Fernando González fué tan apreciable, no fué Pérez H.; Gustavo Pacheco; Matías estima en su muerte. Juan F. Jiménez y señora; Felipe

El dolor, cuando es así, tan intenso, por la pérdida irreparable Alvarado y señora; Juan J. Monde de un ser, contagia y abisma; tristeza y señora; Federico Tíbalo el golpe ciego y tremendo noco y señora; J. Joaquín Tinoco del destino, se opriente el ánimo y señora; Tomás Guardia y se más templado en los infortunios hora; José Víctor y familia; de la vida. Mas, cuando al que Jorge Hine y señora; Aristides se va para siempre del mundo Bonilla; Mariano L. Coronado; se le rinde un tributo tan espontáneo y tan en consonancia con Adriana y María Herrera; Jorge Aguilera; Jorge A. Pradilla; sus méritos y amistades, no pue de negarse que deshoga cuando Jorge Aguilera M.; Aida Hine P.; menos las almas quebrantadas Francisco Saborio B. y señora; con la presión de una desgracia, Ricardo Marchena; Rita Guzman, siquiera triste, de una mano; Ricardo Fernández P.; manifestación tan hermosa. Guillermo Montealegre; Lucila de Montealegre; Antonia de Hennessy, "El Ateneo de la Juventud", herero e hija; Luis A. de Laporte "El club La Libertad", El Club Carranza y señora; Manuelita A. v. de Sport "La Juventud", los empleados de "La Fama" y de "La Reforma", los estudiantes de ambos sexos y numerosas personas, concurrieron con doscientas coronas que agruparon sobre el féretro y sobre tres carrozas fúnebres, como símbolos de su amistad y de su respeto.

Por todo el trayecto fué conducido el cadáver a hombros de sus amigos, detrás del carro fúnebre. En el Cementerio, el joven A. Serrano; Enrique Herrero; Alejandro Aguirre Machado, con la Rosa Bonilla; Antonio María emocionante y sentido frase pro-François; Longinos Soto G.; Alfonso Arguedas; F. Miguel Rodríguez V.; Aquilino Rodríguez V.; Ernestina Marchena; Faustino Alvarez García y señora; María Rosa Bonilla; Julia de Pacheco; G. Gil Herrero; Ester de Iglesias; Rodolfo Castro G.; Emilia y Natalia

Hacemos propio el duelo de la Alvarez; José A. Cañas y Sra. Fernando E. Párraga y familia; en general, uno de cuyos miembros ha desaparecido para siempre.

LISTA DE CORONAS

Ricardo Jiménez O.; José Astorga Aguirre y señora; Cleto González Víquez y señora; Maestras de la Escuela de Párvulos número 1; Gordiano Fernández y señora; Guillermo Lahmann y señora; Leonidas y Felicia Pacheco; Rafael A. Castillo C.; Alberto Echandi y señora; Venancio A. García y señora; Quinto Año del Liceo de Costa Rica; Anastasio Herrero y señora; Rafael Cañas y señora; Vidal Quirós y señora; Miguel Macaya L.; Alberto R. Cañas; Daniel Núñez y señora; Ricardo Pacheco; Luis Anderson y señora; M. Ruiz Herrero; Federico Volio

UN RATERO COGIDO POR EL DETECTIVE JIMENEZ.—

X. Torres es un guarda de la Aduana Central. Hace días los empleados notaban sustracciones de ropa, tales como medias y pañuelos.

El detective tenía noticias de esto, y ayer a las once y tres cuartos de la mañana, sorprendió al guarda antes dicho ven-

diente ropa interior en una tienda de Marcelino Yer, turco de los que venden en el Mercado. Se le tomó media docena de ropa interior.

Falta por averiguar en la Aduana la ropa que pudo haberse sustraído antes.

Torres está encalabozado, y entregó la ropa al detective Jiménez.

Resultará al fin un timo lo de la falsificación de monedas?

Actividad de las autoridades Probablemente Ruiz sea puesto hoy en libertad Interesantes entrevistas



JULIO LUIS DÍAZ,
indiciado en la causa por falsificación de moneda

Muy de mañana visitamos a las esposas de los indicados en el que se cree delito de falsificación de monedas, pues que aún no se sabe con toda certeza si se trata solamente de una estafa que Díaz pretendía hacer al señor Ricardo Rodó, quien, como se sabe, se hizo pasar por hijo de un señor González, rico hacendado nacional, dispuesto siempre, según aparentó, a entrar en cualquier clase de negocios, por dudosos que éstos fueran.

La mujer de Ruiz—que se llama Sara María Paredes y es de nacionalidad venezolana—jugaba con un solitario sobre una banca en el corredor de la casa de huéspedes de don Sebastián Pachón, cuando nos presentamos.

Recibimos con un gesto un pequeño displicente, y, al saber que íbamos en nombre de "La República", trató de esquivar nuestra conversación porque había recibido órdenes de guardar la más estricta reserva, si no nos equivocamos. Pero todo fué inútil. Le incitamos a hablar, y habló.

—¿Cuánto tiempo hace que conoció usted a Ruiz?

—Más de nueve años. Lo conocí en Caracas, de donde soy oriunda, y en donde vive el desde su infancia, porque aunque su padre y él nacieron en Panamá, todos sus negocios los tenían en Venezuela.

—Y qué tiempo llevan de casados? —preguntamos al saber que lo eran en verdad.

—Pues unos ocho años.

—Pero si Ruiz asegura que no hace sino cuatro meses... —Ah sí! Su merced—asi ha-

ma su esposa a Ruiz—sabrá lo que dice.

Después de hacerla notar la había casado hacia apenas cuatro meses, no sin manifestar la interrogamos sobre si hacia gran uso.

mucho tiempo que conocía a Díaz; a lo cual hubo de responder Sara María:

—Si; creo haberlo visto alguna vez, no sólo en Caracas sino también en Panamá, donde he vivido por mucho tiempo. Pero amistad, lo que se llama amistad, nunca hemos tenido. Aquí en Costa Rica es donde nos hemos tratado más estrechamente, por vivir su señora en la misma casa que yo.

—¿Y Ruiz conoce a Díaz desde cuándo?

—A punto fijo, no lo sé. Pero

—Couenta que hace más de doce años trataba a Díaz, aunque sin grande intimidad, razón por la cual no tenía conocimiento alguno de los planes de éste. El cree, como una buena parte del público, que será puesto hoy mismo en libertad.

Le interrogamos sobre si era verdad que conocía muy de cerca al doctor Porras, y nos respondió que mucho, pero mucho.

Entonces le dijimos que el señor Porras aseveraba que el—Ruiz—

estaba en un error.

—Pues lo conozco—repuso

mas, como nunca necesité nada

de él, no le había hablado hasta llegar a Costa Rica, el día que dejé el tren por causas ajenas a mi voluntad. Así es que el doctor tiene razón para no acordarse de mí.

Se niega a dar ningún detalle.

Nada sabía. Ya veríamos cómo él no saldría complicado. De eso estaba seguro. La prueba era, se-

ñaló más.

VICENTE ALVARADO Detective que descubrió el hecho.

creo que ya hace varios años.

Eso sí; amigos no han sido nunca.

No pasan de salir juntos, pa-

sar en automóvil, visitar una

cantina. Nada más, créame lo-

nada más.

En esto se presentó

LA MUJER DE DÍAZ

Llamada Hortensia Castañeda,

quien se mostró más reservada.

Nos dijo que se había casado con

Díaz hace cosa de cuatro meses,

en Barranquilla.

De ese lugar pasaron a Colón

y de allí vinieron a Costa Rica,

ya hace tres meses; por manera

que, siendo colombiana y no ha-

biendo salido de su patria has-

ta ahora, no conocía a la mujer

de Ruiz, ni tampoco al policía

secretario Alvarado, de quien dice

con indignación grande, que tra-

ta de perderlos inventando coinci-

encias para mejor asegurar-

se su posición de investigador.

Nos despedimos de ambas mu-

jeres y marchamos a entrevistar

de nuevo a

LOS INDICIADOS

de los cuales estaba uno incomu-

nunicado. Se nos permitió, si, ha-

blar con

estuvo incomunicado todo el día; incomunicación que mandó levantar el señor Juez Segundo de lo Contencioso, don Francisco, después de anoche.

Penetraron en el calabozo donde dormía. Inmediatamente se incorporó y suplicónos que esperásemos fuera a que acabara de vestirse.

Pero pasaron los días, y mis franceses no daban señales de vida. Les pedí cuentas. Pero me respondieron que podía proceder como me viniera en gana porque no era aquello sino una estafa. Ellos mismos me aconsejaron que para desquitarme empleara y igual procedimiento.

Yo me ganaba la vida trabajando entre Barranquilla y Curazao. Llevaba a esta isla sombreros de Jipijapa que cambiaba por perfumería, que en Colombia es muy cara, y, natu-

re presentaron a mí unos franceses a proponerme que les diera mil quinientos dólares para comprar algunos ingredientes y al cabo de dos semanas me devolverían en monedas falsas, una suma de cincuenta mil dólares. A mí me pareció excelente el negocio.

Pero pasaron los días, y mis franceses no daban señales de vida. Les pedí cuentas. Pero me respondieron que podía proceder como me viniera en gana porque no era aquello sino una estafa. Ellos mismos me aconsejaron que para desquitarme empleara y igual procedimiento.

Yo me ganaba la vida trabajando entre Barranquilla y Curazao. Llevaba a esta isla sombreros de Jipijapa que cambiaba por perfumería, que en Colombia es muy cara, y, naturalmente, pensé en un país pequeño donde no hubiera muy mala fe, porque como yo no estoy acostumbrado a esas cosas, no me atrevía a habérmelas con hombres demasiado sagaces.... La prueba de ello es el modo tan tonto como he caído. Porque es éste un timo que se ve a la legua. Yo no sé cómo el señor Ministro de Hacienda ha podido creer que en un troquel de plomo se puedan fundir monedas de oro. De los ácidos que había allí, ninguno se aplica a la fundición de oro. Era para engañar; sólo para engañar. Yo espero de la Justicia costarricense que no me condene, pues en mi falta no peligra el Fisco.

EL JUEZ 2º. DE LO CONTENCIOSO

estuvo ayer investigando con la actividad que le caracteriza, y dispuso que se levantara la incomunicación.

Patriótica actitud de dos ex-Ministros nicaragüenses

Protestan contra la intervención armada en su Patria.

Damos a conocer el radiograma que los doctores don Julian Irias y don Rodolfo Espinoza, ex-Ministros de Nicaragua, enviaron al Secretario de Estado de la gran Unión Norteamericana.

Ante gestos tan patrióticos redundan los comentarios:

RADIOGRAMA

San José, 10. de Septiembre de 1912.

A las 10 a. m.
Secretario Estado.

Washington.

Cablegrama Castrillo, confirmado por declaración Thompson, miembro Comisión Mixta, anuncia: "Gobierno americano intervendrá Nicaragua militarmente, imponer paz, sosteniendo Díaz".

Noticia alarma emigración nicaragüense, cuyos Jefes, siendo cierta intervención, autorizados declaran: Partido Liberal ha procurado paz, dejando libertad Gobierno cumplir programa revolución Bluefields. Gobierno actual consumó rama Nicaragua estableciendo anarquía y miseria pública. Partido Liberal no es enemigo americano; respeta intereses extranjeros creados legalmente; reconoce importancia de una inteligencia con Estados Unidos, por mutuos intereses porvenir, pero no es indiferente a la intervención, imprópria para establecer paz, prolongando la guerra, contra declaraciones del Departamento de Estado sobre respeto a soberanía.

Apelamos a sentimientos de panamericanismo y humanidad del Gabinete de Washington, solicitando respetuosamente no consumir actos depresivos dignidad nacional de un pueblo amigo de Estados Unidos.

J. IRIAS.
RODOLFO ESPINOZA.

HOTEL EUROPA UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

El mejor remedio para el peor dolor. Sabéis cuál es?

La Embrocación Imperial

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contra irritante vigoroso.

PREPARADA EN LA BOTICA FRANCESA.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

BUENOS AIRES, 5.— La fensores hacen lo posible por Prensa llama la atención del señor Ministro de Marina, á fin de que hagan entregar los torpederos contratados con constructores ingleses y franceses, quienes están haciendo con ellos todos los experimentos necesarios al debido cumplimiento, cambiándoles máquinas, etc. con el propósito de asegurarles 32 millas por hora. Además, uno de ellos ha sido provisto de 1 tubo lanza-torpedos adicional, haciendo con ellos largos viajes de ensayos. Mr. Shuster Morgan salió para Montevideo y regresará á fines de la semana.

RIO JANEIRO, 5.— La Cámara continúa discutiendo sobre la situación de Pará.

El crucero "Tupuy" salió para Belén.

NEW YORK, 5.— Toda la Prensa aseguraba esta mañana que Inglaterra oficialmente había decidido apelar al arbitraje de La Haya por la violación, por EE. UU., del Tratado Hay-Paunceforte. Pero más tarde, un informe oficial desmiente esa noticia.

DARGILINGT, 5.— Oficiales ingleses que vigilan la frontera chino-tibetana rehusaron permitir el pase á la Misión china, alegando que representan la República no obstante presentar sus credenciales los representantes chinos.

CALCUTA, 5.— Júrganse falsas las credenciales, y sospechase que sean manchadas que pasan á negociar una alianza.

UNTERAMMERGAC, 5.— El aeronauta suizo Capitán Spelterini, acompañado de un fotógrafo consorte, hizo tierra en las inmediaciones de esta ciudad, después de haber cruzado los Alpes desde Interlaken, en globo libre. Son 250 millas que hicieron en 14 horas con 3, mínimo de altitud de 17.500 y pico. La policía alemana sospechólos espías, los detuvo algunas horas, poniéndolos en libertad más tarde.

NEW YORK, 5.— El Juez Goff ha fijado el 12 para la desincaulación de los jurados que han de conocer en la causa contra el Teniente Beker, acusado de haber asesinado á Rosenthal, á pesar de que sus abogados de-

NOTAS Y NOTICIAS

Un himno

El maestro don Luis Gutiérrez, fué autor de Alajuela á ensayar un himno llamado "Juan Santamaría"; música y letra del señor Gutiérrez. Gustó bastante y hubo gran animación.

Otro para Heredia

Hoy sale el mismo señor á ensayar en Heredia otro himno, dedicado á la memoria de don Nicolás Aguilar, héroe del 56.

Una Jota

También llevará don Luis á

las fiestas de Cartago una jota japonesa llamada "Echele Hajika."

Recién venido

Un nuevo heredero llegó ayer al hogar de don Andrés Boza y D. América de Boza. Vayan para ellos nuestras felicitaciones.

LA AMBULANCIA condujo á la Sala de Maternidad á la señora R. Jiménez de Muñoz.

DEFUNCION.— En la Calle 14, Avenidas 8 y 10, murió la señora María Torres de Núñez, quien fue atendida por el doctor Valverde.

MARTILLOS Y MAZOS DE TODAS CLASES, TORNILLOS CON TUERCA DE TODOS TAMAÑOS
recibió la Ferretería "LA PROVEEDORA"
DE ADOLFO DE LA GUARDIA

NOTA: Esta Casa ocupa su local antiguo, exceptuando la parte que ocupaba su departamento de palpería, que es hoy de don Rubén Herrera.

Bennett Rojas y Fernández Banqueros

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

á los tipos siguientes:

En cuenta corriente ó en certificado de depósito á lavista.....	6% anual.
A 1 mes plazo.....	7% <
< 3 meses <	8% <
< 6 < <	8½% <
< 1 año de plazo.....	9% <

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad á la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato.

121 L. 112 R.

San José, 26 de Agosto de 1912.

CURARSE UN CATARRO
es asegurar la salud para mucho tiempo y poner á salvo los pulmones de una infección tuberculosa. Para curar un catarro no hay nada tan eficaz como el

TABONUCO AL GUAYACOL siempre que el que usted tome sea el legítimo y no alguna perniciosa imitación.

Pídalo en las principales boticas del país. 15

LA VELOCE

Navigatione Italiana a Vapore

Línea de Génova á Puerto Limón

EL VAPORE

CITTA DE MILANO

Capitán Cassella

Zarpado de Limón el 1º de Octubre

para

GENOVA

Tocando en Cartagena, Corinto, Puerto Cabello, La Guaira, Santa Cruz de Tenerife y Barcelona.

Se ofrecen descuentos liberales á los pasajeros que reservan su cuarto de acuerdo á las tarifas de cuartos más altas.

Los expensas de esta Compañía tienen buenas comodidades y están provistas de inalabitable consistencia Marplatense.

Para informes dirigirse á

oficina de E. A. Robles

Sub-Agente—San José de

MADURO & SONS Agentes en Limón

AVISOS ECONOMICOS

SE PRESENTA una valiosa de 20 a 30 mil balboas para mano de vapor, también un motor de vapor de 40 a 50 caballos de fuerza.

Tienen á estar en buen estado, disfrutando con detalles completos y precios más bajos que pago al contado al apartado No. 771, San José.

604

AVISO. — Con motivo del ensanche de los negocios, querida resultado el Almacén y Botiques de la Casa EDGAR KNOX & CIA., del 2º de Noviembre de este año en adición á la casa que actualmente ocupa la Legación Chilena, al lado de la Casa Presidencial.

San José, 25 de Agosto de 1912.

604

LOS CHIQUEROS. — A raíz de que todas las personas quieren agradecernos que tenemos el estadio HAGNEY importado de Inglaterra con el propósito de mejorar nuestras casas canales, en la ocasión solo nos quedan 1000 pesos para que sea servido como premio al mejor. Apresurarse con su compra, porque ya obtiene una cosa que por sus méritos valdría mucho más de caro.

El establecimiento en el campo de Brotovas del Guatimalteco, á la disposición de quien lo solicite.

604

Por la Moral

Se presentó una señora de cierta edad ante el señor Agente 2º de Policía, á dar quejas de que un hijo suyo, que no cuenta más de quince años de edad, falta muy a menudo, por la noche, á su casa.

Hechas las averiguaciones convenientes, se supo que el mocoso nocturno visitaba á cierta mujercita, muy conocida entre las gentes de rampe y rasga.

Sera castigada la corruptora de menores.

INCIDENTE EN EL CARRO DEL TRANVIA NUMERO 11

Ayer, como á eso de las diez y media a. m., detrás del acompañamiento al entierro del joven Escalante, venía el carro número 11 cuyo motorista número 21 trataba de abrirse paso.

El señor Juan Rafael Pacheco, uno de los acompañantes al entierro, se puso entre el acompañamiento y el tranvía, para que el motorista se detuviera á fin de que la gente pudiera desfilar. Esto sucedía cerca de la esquina fronteriza de la Casa de Salud y de la Catedral.

Como el señor Juan Rafael Pacheco no atendiera al campanazo del motorista que le re-

nador Bourne, el Congreso al reanudar sus tareas tendrá que sesionar todo el año, con motivo del aumento de los negocios de la Nación.

EE. UU. E INGLATERRA
Nuevas noticias acerca del famoso "bill" del Canal.

WASHINGTON. — Asegúrase en los círculos oficiales que en caso de que Inglaterra pida á Estados Unidos el arbitramento en el asunto del "bill" del Canal de Panamá, Estados Unidos no resolverán antes de la reapertura del Congreso, ó por lo menos antes del regreso de Mr. Knox del Japón. Mr. Wilson, Secretario Encargado de la Cartera, ha declarado que el cree que Estados Unidos no accederán asistiendo el mismo derecho de rehusar que el que tiene Inglaterra de solicitarlo.

NICARAGUA
Elementos llevados al Golfo de Fonseca.—Son capturados.

WASHINGTON. — El Departamento de Marina ha sido informado de que los marineros americanos capturaron un cañonero con muchos elementos de guerra que los rebeldes llevaron al Golfo de Fonseca, Nicaragua, (sic), con el propósito de atacar los pueblos de la costa.

UN CARRETERO FUE LESIONADO AL DESCARGAR UNA CARRETA CON MADERAS.

En el patio de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, el señor Rafael Mora Barboza descargaba una carreta con maderas.

En un descuido que tuvo el carretero, aconsejó q' las maderas se le vinieran encima, occasionándose varias contusiones en la cabeza y en la cara. Fue conducido en la Ambulancia al Hospital, en donde se le atendió en seguida.

Regresa á su Patria
el doctor don Ramón M. Valdés, Vicepresidente de la República de Panamá



Regresa hoy á su patria, Panamá, después de algunos días

de permanencia en esta capital muy celebrada por quienes hemos logrado apreciar sus condiciones de caballero talentoso y afable, el doctor Ramón M. Valdés, estadista prominente de la nación panameña, llamado á figurar en primera línea en la nueva y halagüeña gestión administrativa próxima á inaugurar en la República vecina.

Vivamente sentimos la ausencia del Doctor Valdés, y esperamos aplaudir desde aquí las labores del distinguido hombre público, á quien despide muy cordialmente la Redacción de "La

REVOLUCION EN NICARAGUA

Últimas noticias

No se han recibido de Nicaragua otras noticias que este telegrama:

"San Juan del Sur, 6.

Dr. Isaac Guerra:

Presidente Díaz comunica por cable que el General José Francisco Sáenz, con 1.500 hombres ha ocupado la linea férrea, entre Granada y Masaya, quedando así cortada la comunicación para los revolucionarios.

Los Magistrados no llegaron en el "California", que ancló hoy en la madrugada.

Afectísimo,

Cuadra."

No se sabía anoche si la Corre de Paz llegaría hoy, pero es muy probable que así sea, pues se embarcaron desde antayer.

INCIDENTE ENTRE UNA DAMA Y EL PRESIDENTE DE UN CLUB
(Telegrama de Cartago, recibido ayer.)

Muy comentado ha sido en todos los círculos sociales de aquél el repentina cambio de local para el suntuoso baile del sábado próximo, con motivo de los festejos para la reconstrucción del templo de la Virgen de los Angeles.

Recogiendo noticias, hemos podido saber que ese cambio debece á un diagnóstico entre una estimable señorita, que forma parte de la comisión de festejos, y el Presidente del Club Social, don Tomás Fernández Boland, quien con ese motivo negóse á consentir baile en los salones del Club.

Muy lamentado ha sido el incidente, pero el entusiasmo por el baile no se pierde. Será una expondida nota social; se verificará en el Hotel Lafayette, y asistirán numerosas señoritas de la sociedad capitolina.

Informaré ampliamente de todos los festejos.

CORRESPONSAL.

NOTA. — A este respecto, se nos informó ayer, por varios conductos, que ha sido muy desfavorablemente comentada la actitud de la Directiva del Club, que por un motivo baladí, se negó á facilitar sus salones para un fin altamente generoso y no-

correspondiente.

El joven vendía un billete de lotería y necesitaba un cambio para lo que abrió una gaveta, que saliéndose del marco cayó al piso, junto con un revólver que estaba cargado, de calibre 38, el cual está en la primera Sección de Policía.

Consecuencias

Al caer el cajón de la gaveta el arma se disparó hiriendo al joven dicho en una ingle muy gravemente.

Este sucedió anoche á las 9

La Policía

Inmediatamente llegó la Policía al oír la detonación del tiro, siendo conducido el niño al Hospital en la Ambulancia. Se instruyen las primeras diligencias.

TOME PETRONINA

-TEATRO NACIONAL-
GRAN COMPAÑIA DE OPERAS COMICAS Y OPERETAS

GATTINI-ANGELINI

SABADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 1912

FATINITZA

Sastrería:
Corte elegante. - Ultimás novedades en casimires

LO QUE TRAEN LAS CALAVERADAS

Imprudencias de la Juventud, arruinan el sistema nervioso. Cómo se evitarán las fatales consecuencias.

La pérdida de la vitalidad y fuerzas, y las demás señas de decadencia prematura, producto de las imprudencias de la juventud, justamente preocupan á miles de hombres que ven menguar su salud y con ello la fuerza moral para disfrutar de la vida y para ganarse el sustento, ante el aspecto de la impotencia y la incapacidad. Estas personas deben tomar las píldoras Rosadas del Dr. Williams, el poderoso tónico para la sangre y los nervios. Devolviendo á la sangre las fuerzas perdidas, con este eficaz remedio renacerá la vitalidad y la salud propias de la juventud. Estas píldoras fortalecen la digestión y el apetito, despejan las facultades mentales y restauran la energía. Con un poco de reflexión y empeño cualquier hombre puede parar los desatinos que conducen á la ruina, y ayudar á la naturaleza al trabajo de regeneración, deviniéndole el embellecimiento que acosa al hombre débil y trayendo el verdadero goce de la vida en los negocios y en el hogar.

Dedicas Ud. HOY. Estas píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS.

LABORES DE FOMENTO

A solicitud de la Municipalidad del Naranjo se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas para que encargue al Ingeniero don Manuel Benavides la continuación de los estudios relativos á las reformas que deben hacerse á la cañería de aquella villa y dirección de los trabajos de sustitución de los antiguos tubos de barro por los de acero pedidos con tal objeto.

Al tratar de ejecutarse los trabajos de instalación de la cañería de Chomes conforme á los estudios practicados hace más de un año, se observó que habían cambiado en parte las condiciones del río Guacimal en el lugar en donde se proyectaba la toma de agua. Con tal motivo hubo necesidad de hacer un nuevo estudio en lo que concierne á ese detalle, dando por resultado una ampliación que es preciso ejecutar con aumento del presupuesto de gastos de antemano formulado.

La Municipalidad de Escazú contrató con don Eusebio Ortiz las reformas que se hace preciso introducir á la cañería allí existente.

VINOLIA JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR



Siendo completamente puro nunca irritan sino que por el contrario gracias a su finura y cualidades encantadoras son muy á propósito para los cutis delicados.

TOME PETRONINA

ECOS DE PROVINCIAS

PUNTARENAS

ROBO

En el Comisariato de Cambalache, perteneciente al señor Juan Alvarado, hicieron un gran robo durante la noche del domingo 10. No obstante que algunos individuos de la Policía estaban dentro del local, los ladrones horadaron el suelo y por un hueco se introdujeron á la casa, llevándose varios artículos de comercio de propiedad del dueño y un paquete de tiliches de un pobre buhonero.

Por más que se ha investigado, no ha sido posible dar con el autor del robo.

SE VAN

Los estimables esposos don Juan Homé y señora vendieron todas las propiedades que tenían en Esparta. Piensan fijar su residencia en esa capital.

ENERGIA

La Policía ha estado muy activa en el ejercicio de sus funciones. Parece que se les ha ido demasiado la mano y han maltratado á algunos sujetos que al ser conducidos á la cárcel oponían resistencia. Están acusados por maltratamiento tres policiales.

MOLINO

Hoy se colocó el molino viejo de propiedad del Gobierno, que tenía en la Estación. Por disposición superior fué trasladado al Cuartel de Policía.

Según nos informa el contratista que se encargó de trasplantar ese mueble viejo, es imposible que tal aparato sirva, porque está en muy malas condiciones y no resistirá el peso de la torre por mucho tiempo. Además: dado el mal estado del aparato, tendrá que torcerse pronto, y así todo el gran gasto hecho se perderá.

LANCHA DE GASOLINA

En el vapor noruego que ancló hoy, le llegó al Gobierno una bonita lancha de gasolina, que se bautizará con el nombre de "Irazú".

CORRESPONSAL

JUAN VIÑAS

Muy celebrada fué la conferencia que dictó don Rafael Hernández Madriz, enviado del Departamento de Agricultura. El tema fué "El cultivo de la caña". Los habitantes esperan oír una nueva conferencia en breve.

El domingo último hubo en aquel mismo lugar varias rifas á beneficio de la iglesia de Los Angeles. Lograron reunirse muy cerca de cuatrocientos colones.

La Banda de música amenizó el acto.

Murió una niñita de los esposos Fernández Saborio. Que descansen en paz.

Se preparan con grande entusiasmo los festejos para celebrar el Aniversario de la Patria. Habrá carreras de cintas y match de foot ball, todo amenizado por la Banda.

Sentimos la muerte de una niñita de don Graciano Ballesteros.

Como cada día se dificulta más el tránsito, los vecinos de Juan Viñas dan los pasos conducentes para levantar un puente sobre el río Chis.

CORRESPONSAL

CORONADO

EDIFICIO MUNICIPAL

El Gobierno acordó auxiliar con dos mil quinientos colones para la refacción del edificio municipal, muy dañado por el terremoto de Febrero; pero una vez principiados los trabajos, la Dirección de Obras Públicas los mandó suspender y hasta la fecha han sido impotentes las gestiones para continuarlos.

CASERIA

El material para la cañería acaba de llegar, traído por la Casa de Morano y Compañía. Dentro de dos meses á más tardar, quedará instalada.

Para el acarreo del material á esta villa, se necesitan cien carretas. El Jefe Político hace gestiones para que el pueblo lo traiga gratis, poniendo los vecinos sus carretas á fin de evitar un gasto de trescientos ó más colones.

DUETTO GAMONET

MONTENEGRO

Con muy buen éxito, ha dado varias representaciones. El sábado será el beneficio de la señora Montenegro, en el que le auguramos un triunfo satisfactorio, dadas sus buenas dotes para las tablas.

A BENEFICIO DE LA IGLESIA

Se dará otra representación, el domingo próximo, por el Duetto antes dicho y á beneficio del templo. Con el producto de la función, se harán reparaciones en éste.

MEDICO DEL PUEBLO

Hace 4 meses, próximamente, se creó la plaza de Médico de este pueblo. Poco tiempo después, se renunció el doctor Ricardo Jiménez, quien la servía, y desde entonces, á pesar de las constantes gestiones del Jefe Político y de la Municipalidad, no se ha vuelto á llenar. Llamamos la atención á este respecto, dado que es un asunto de imperiosa necesidad.

₡15.000 POR UNA EXPROPIACION

Para abrir una nueva calle, allá por el Museo Viejo, acordó la Municipalidad la expropiación de una manzana de terreno perteneciente á don Dolores Echandi. Pero la suma que aquella Corporación pretendía dar al propietario de la finca era muy reducida, y éste, cuya protesta pacífica fué desoída, apeló al fallo de la Justicia.

EBANISTERIA FRANCESA. — LAMOTHE & GUTIERREZ

Como antes, con esmerado trabajo, nos hacemos cargo de toda clase de muebles en todos los estilos, por catálogo ó platos al capricho del cliente. Además, de reparaciones de muebles y trabajos á domicilio.

Las hermosas tallas son la especialidad de la casa. Nuestro lema es: "Dejar satisfecho al cliente."

25 varas al Sur de la Botica Francesa.

6 d

Las disputas matrimoniales

—Si, señor Agente; yo no puedo vivir más con este hombre, por cuanto me ha quitado la honra desde hace muchos días.

—La honra! y eso cómo?

—Si, señor! He sabido que vive con la Siete Cueros, y eso me tiene muy resentida. Este lunes que pasó, no fué al trabajo, y andaba emparrandado, sin duda por consejos de la otra.

—No fué todo el dia, Nicolasa —interrumpe Norberto, que era el marido hecho presentar á la Agencia por demanda de su consorte.

—Todo el dia estuvo bebido, señor Agente, y no llegó á la casa hasta como á eso de las once. Como estaba bebido, no se acuerda.

—Bueno; ustedes tienen que arreglarse de alguna manera, y es pronto, porque tengo otros asuntos que atender.

—Pues yo lo que quiero es que usted le prohíba á este hombre las visitas que hace, y que por eso no nos alcanza la mantenimiento. Yo le he estado aguantando, pero cada día es peor.

—Y qué dice usted de eso, amiga?

—Digo que todo es falso y cuentos de la vecindad, que ponen á esta mujer á horniar, y á mí también. Yo le puedo aprobar á usted con mis patrones, que nunca faltó al trabajo, y que el disgusto de anoche fué puros cuentos, porque ella es muy celosa. Si quiere desaparecerse, que se desaparece; yo me voy pa la linda, y se acabó!

—Bueno, bueno; ya saben ustedes que tienen que arreglarse, y dejar esas disputas que á mí me quitan el tiempo y... la paciencia!

Tienda y almacén de Max Kepfer situados en la Avenida Central, 57 varas al E. de la Botica Nueva de Mariano Jiménez.

Empiezan á llegar las grandes novedades señaladas especialmente por su éxito en los Centros Europeos.

Sedleras Charmouse, Peau de Soie, Voile, Liberty, Estuches, Parfumerías de seda y avalorios, flecos, y borlas de seda, vestidos para novias y para niñas de primera comunión, Tímidas de avalorios, Pontos de Galpara, seda y algodón, Sombreros y Sombreros para señoras y niñas, Gorras, Boas, Plumas, Parches y Sombreros para señoras y niñas. Gran variedad de artículos, Joyería y Relojería variada, etc., precios reducidos.

Se invita á sus favoritos y al público en general, para que visiten este establecimiento.

San José, 22 de Agosto de 1912.

111

PAGES HERMANOS AMBOS MUNDOS Ofrecemos á precios bajos Hierro para Techos ARROZ

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA FRANCES

El vapor «VERSAIALES» llegará el 6 ó 7 de Agosto próximo, saliendo para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabo, La Guayra, Fort de France Basse-Terre, Pointe a Pitre y Saint Nazaire.

El vapor «Guadeloupe» con rumbo á Santander y Burdeos, además de la escala del «Versailles», saldrá el 14 de agosto próximo. Para informes detallados, entenderse con

FELIPE J. ALVARADO & Co.
Agentes generales.

Acabamos de recibir

Heno de Alfalfa Heno corriente

Alfalfa molida

Avena en grano Semilla de Algodón

y toda clase de Afrechos

Almacén de Granos

14 d TOMAS FERNANDEZ & HERMANO.

La LIBRERIA LEHMANN

sostiene con lujoso cuerpo de cooperarios

su IMPRENTA y ENCUADERNACION

montadas con las mejores y más modernas maquinarias y con un personal bastante experto por sus largos años de práctica. Cada trabajo, sea una hoja suelta sencilla ó el

LIBRO EN BLANCO

más complicado, se ejecuta con el mayor esmero y exactitud, como mejor no se consigue en las Imprentas y Encuadernaciones europeas. Pidan precios y muestras quienes no han sido nuestros clientes, porque los que ya han tratado con nosotros nos conservan su confianza por la honestidad que siempre guía todos nuestros negocios.

115 I 101 a

ELDERS & FYFFES LIMITED LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMÓN, (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta linea parten la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días.

Salón de Limón cada quincena.

Passaje de primera á Bristol

Passaje de primera á Bristol ida y vuelta

Alquiler de habitación en Bristol, 100 dls. al mes, se recomienda una noche del 10 por ciento.

Todos los pasajeros están sujetos á cambios sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Doctor de Costa Rica.

Para informes, dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José y Limón y los subagentes Banco y Pinto, San José.—Febrero 1912.

W. E. MULLINS, Administrador General.

116

EDGAR KNOHRY Y Cia.

BETUN PARA CALZADO

410

Para todo cuero

Marca Registrada

Primerá Calidad

Sub-Agencia Principal en San José. ADOLFO DE LA GUARDIA. LA PROVEEDORA

AMORTIZACION 107

El domingo próximo pasan los señores con un traje á cada uno de los señores siguientes:

AMORTIZACION Nº 10 de 1912

82 Julian Lacayo Liberto

6 Ramón Muñoz Ciudad

ANORTIZACION Nº 11 de 1912

92 Sofiano Villegas San Joaquin

302 Enriqueta Esquivel S. José

78 Domingo Castillo N. Año

267 Esteb. M. de Guardia Chiriquí

100 Cañas Cartago

79 Nº 10 de 1912. P. P. P. P. P.

HARINA
LACTEADA

Nestlé

ALIMENTO
COMPLETO
PARA
NIÑOS.



Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas fácil y el mas discreto.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes



A los Costarricenses amigos de lo BUENO
Entre los muchos Cognacs que se ofrecen el MEJOR sin discusión es el MARTELL

PÍDASE EN LAS CANTINAS Y HOTELES

MARTELL

PARIS MEDICINE CO., SL

Louis, E. U. de A.

PARIS

PARIS